
                                   

様式第３号（第７条関係） 
 

会　議　録 
 

１　附属機関の会議の名称 

　　　水戸市笠原市民センター運営審議会 

 

２　開催日時　 

令和７年３月６日（木）午後３時 00分から４時 00分まで 

 

３　開催場所 

　　　水戸市笠原市民センター　研修室 

　 

４　出席した者の氏名 

　（１）委　員　 　堀江　寛嗣，鈴木　文洋，池田　節子，瀬谷　礼子，根本　理恵 

　（２）執行機関 　橋崎　真哉，芦　由香里 
　（３）その他 
 
５　議題及び公開・非公開の別 
　（１）令和６年度　市民センター等事業報告について（公開） 
　（２）令和６年度　市民センター利用状況について（公開） 
（３）令和７年度　定期講座募集（案）について（公開） 
（４）その他（公開） 

 
６　非公開の理由 
　　 
７　傍聴人の数　　０人 
　　 
８　会議資料の名称　　令和６年度　第２回水戸市笠原市民センター運営審議会 
 
９　発言内容 
 
執行機関　　　定刻になりましたので，ただいまから，令和６年度第２回水戸市笠原市民 

センター運営審議会を開催させていただきます。 
　委員の皆様におかれましては，大変お忙しい中お集まりいただきまして， 
誠にありがとうございます。 

本日の会議は，水戸市附属機関の会議の公開に関する規程により，公開と 
　　　　　　なっております。なお，本日の傍聴人はおりません。 
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本日の出席者数を御報告いたします。本日は，委員６名中５名の方に出席

いただいております。したがいまして，出席者数が委員の 1/2 以上となって

おりますので，水戸市市民センター条例第 12 条第２項により，本日の会議は

有効となります。 
それでは，議事進行を　　会長にお願いいたします。 
 

会　　長　　（あいさつ） 
本日の議事に入りたいと思いますが，本日の会議の議事録署名人を　　委

員並びに　　委員にお願いしたいと思います。よろしくお願いします。 
それでは，議題（１）「令和６年度市民センター等事業報告について」事務 

局より説明をお願いします。 
 

執行機関　　（会議資料に基づき，令和６年度市民センター等事業報告について説明する。） 
 

議　　長　　　ただいま，事務局より議題（１）についての説明がありましたが，何か御 
意見・御質問等ございましたら，御発言をいただきたいと思います。 

 
      特になければ，次の議題に移ります。 

それでは，続きまして，議題（２）「令和６年度市民センター利用状況につ 
いて」事務局より説明をお願いします。 

 
執行機関　　（会議資料に基づき，令和６年度市民センター利用状況について説明する。） 

 
議　　長　　　ありがとうございます。ただいま，事務局より議題（２）についての説明 

がありましたが，御意見・御質問等ございましたら，御発言をお願いいたし

ます。 
 

議　　長　　　コロナ前に比べて，利用者減少の理由で考えられることはありますか。 
 
執行機関　　　利用件数としてはあまり変わっていないのですが，個々の団体の構成員が 

少なくなってきている印象があります。今まで 10 名や 20 名で活動していた 
団体が，10 名以下での団体活動になってきている等の傾向がみられます。 

 
議　　長　　　ほかに何か御意見等ございますか。 

特になければ，次の議題に移ります。 
それでは，続きまして，議題（３）「令和７年度定期講座募集（案）につい 

て」事務局より説明をお願いします。 
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執行機関　　（会議資料に基づき，令和７年度定期講座募集（案）について説明する。） 
 

議　　長　　　ありがとうございます。ただいま，事務局より議題（３）についての説明 
明がありましたが，この件につきまして御意見・御質問等ございましたら， 
発言をお願いいたします。 

 
議　　長　　　毎年 10 日間くらいの募集期間で募集をしていますが，いつも早めに定員に 
　　　　　　達してしまうのですか。 
 
執行機関　　　今年度ですと，初日の朝は 12 名ほどが並ばれてました。特に卓球教室や初 

　　　　心者そば打ち教室などが人気がありました。募集期間後でも年間を通じてコ 
ンスタントに定期講座の問合せがありました。 
 

議　　長　　　募集期間を過ぎても新たに始められる方がいるということですか。 
 

執行機関　　　本来ですと，定期講座は１年かけてステップアップしていくことが一番理

想ではありますが，定員に達していない講座の受講希望者がいらした場合は，

講師の先生等に御相談の上で受講することが可能です。 
 

議　　長　　　ほかに何かございますか。特になければ，次の議題に移ります。 
それでは，続きまして，議題（４）その他について，事務局より説明をお

願いします。 
　　　　　　 

執行機関　　　（市民センター予約管理システム，市民センター駐車場について説明する。） 
 

議　　長　　　　ありがとうございます。ただいま事務局より議題（４）その他で２件報

告事項がございましたが，この件につきまして御意見・御質問並びにこれ

までの件でも何かございましたら，御発言をいただきたいと思います。 
 
　　委員　　　　いきいき文化祭を１日にして，福寿のつどいと同時開催したことについ

て，改善点とはどのようなことがあるのでしょうか。 
 
執行機関　　　　文化祭と福寿のつどいを同時に開催するにあたり，主催者としては両方

の来場者等に等しく御満足いただくことを第一に考えなければいけません。

福寿のつどいの来場者の方の中には，細かい配慮が必要な方もいらっしゃ

いました。文化祭については，主にこれまでの成果の発表の場であります

ので，なるべく多くのお客様に見ていただきたいという思いがあること，

ほかにも作品の展示方法や発表方法など，個別の御要望にお応えすること
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が難しかったところもありましたので，来年度は係員の配置など来場者，

出演者の方に少しでも御満足いただけるようにしていくというのが今年度

の反省点です。 
 
　　委員　　　　福寿のつどいは，招待客が 500 名に対し来場者は 47名になっていますが，

ほかの地区でも同じような状況なのでしょうか。 
 
執行機関　　　　ほかの地区でも，おおよそ同程度の人数になっております。 
 
　　委員　　　　笠原いきいき文化祭との同時開催では，今年度より多くの来場者がいら

した場合ホールに入らないのではと思うのですが，いかがでしょうか。 
　　　　　　　　福寿のつどいの来場者の方々は，文化祭の発表を御覧になられて，楽し

んでいただけたのか，すぐに帰られる方も多かったのですか。 
 
執行機関　　　　会場の規模については，再度精査が必要だと感じております。福寿のつ

どいの最大の目的は，開催することでこの地域の方々と交流していただく

場を作ることです。笠原いきいき文化祭は，高齢者クラブをはじめさまざ

まな方々にも参加していただいており，文化祭と同時開催することで，交

流が深められたのかなと思っております。 
 
議　　長　　　　福寿のつどいでは，式典と同時に定期講座の発表や展示のほか，特別出

演としまして，水戸市立笠原幼稚園や笠原水神太鼓にも御出演いただき，

福寿のつどいの式典後も鑑賞され皆さん喜んでおりました。 
 
　　委員　　　　午前中は多くの方が残られて鑑賞されていたのですか。 
 
議　　長　　　　市民センターの駐車場では，豚汁の無料サービスや子ども餅つき体験な

どもやっておりましたので，昼食を挟んで鑑賞される方もいらっしゃいま

した。 
 
　　委員　　　　これまでは，福寿のつどいは別の場所で開催されていたのですか。 
 
執行機関　　　　これまでは，県の総合福祉会館で，単独で開催しておりました。 
 
　　委員　　　　市民センターで開催することによって，今年度は地域の方々ともより交

流することができるようになったということですか。 
　　　　 
議　　長　　　　はい，そうですね。福寿のつどいはこれまで９月頃行っていましたが，
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残暑が厳しく集まりづらいこともあり，11 月の文化祭と同時開催すること

によって，両方にメリットがあると判断しました。 
 
　　委員　　　　食生活改善推進員でも，無料の豚汁を配布させていただき，高齢者から

小さなお子様まで大変喜んでいただきました。 
 
議　　長　　　　施設利用のオンライン予約は，変更して事務の手間もだいぶ省けるので

すか。 
 
執行機関　　　　もともと笠原市民センターは，毎月１日には約 10名ほどが朝並ばれてい

ましたが，徐々にオンライン予約が浸透してくれば，利用者様にとっても 
　　　　　　　笠原から他の市民センターの窓口へ行き申請するようなこともなくなり，

自宅から都合が良い時にスマートフォンで申請できるというのはメリット

だと思います。 
 
　　委員　　　　皆さん，スムーズに申請は出来たのでしょうか。 
 
執行機関　　　　水戸市内には約 2,000 団体ほどあり，オンラインで同時に同じルールで

申請を行うということで，色々御意見があったかと思います。この運営審

議会でいただいた御意見も市の市民生活課の方にお伝えしたいと思います。 
 
　　委員　　　　市民センターは利用料金が無料のはずなのに，利用料金の項目が出てく

ることにも戸惑いました。 
 
執行機関　　　　このシステムを受注した会社のほうでも，他のシステムと共通利用して

いる部分もあるため，現状残っていると思われます。 
 
　　委員　　　　分かりました。これから回数を重ねていけば，慣れていけるかなと思い

ます。 
 
議　　長　　　　ほかに何か御意見ありますか。何もなければ，本日の議題につきまして

はこれで終了いたします。委員の皆様，貴重な御意見等をいただき，あり

がとうございました。 

以上をもちまして，令和６年度第２回水戸市笠原市民センター運営審議 

会を閉会いたします。 

 


